

図書館の動態

来館者数

平成27年度の旧高梁中央図書館の年間来館者数は2万3182人でしたが、高梁市図書館の来館者数は、昨年2月の開館から1月末までの1年間で65万9993人となっています。

1日あたりの来館者数は平均1750人で、1日の最高は4530人(平成29年2月4日)です。また来館者が最も多い月で6万6210人(平成29年3月)が訪れました。

蔵書冊数

高梁市図書館および各図書室の蔵書冊数は平成27年度末と比べて増加しています。これからも幅広い種類の本を所蔵していきます。

貸出冊数

旧高梁中央図書館の平成27年度の年間貸出冊数は7万9961冊でしたが、高梁市図書館の平成29年2月～平成30年1月末の貸出冊数は19万6675冊となっています。

来館者数 (人)	
旧高梁中央図書館 (平成27年度)	高梁市図書館 (平成29年2月～平成30年1月)
23,182	659,993

蔵書冊数 (冊)	
旧高梁中央図書館 (平成27年度末)	高梁市図書館 (平成30年1月末)
102,123	129,624

貸出冊数 (冊)	
旧高梁中央図書館 (平成27年度)	高梁市図書館 (平成29年2月～平成30年1月)
79,961	196,675

※成羽図書館・有漢図書室・川上図書室・備中図書室の貸出冊数は昨年度実績から大幅な増減はありません。
※平成28年8月末に旧高梁中央図書館が閉館したため、平成27年度の実績と比較。

これからの高梁市図書館

高梁市図書館の年間入館者数は当初目標の20万人を約3カ月で突破し、上方修正した50万人も8カ月余りで突破するなど、想定以上のにぎわいをみせています。また、貸出冊数は高梁市図書館で約20万冊と多くの人が本を借りている状況で、市内各所へ返却ポストを設置したり、お薦めの本を探しやすくしたり、蔵書冊数を増やすなどの取り組みの成果であると考えています。

入館者数の内訳は、昨年11月に行ったアンケートによると、市外からの来館者が48.9%と約半数に上り、図書館が交流人口の拡大に寄与していることが分かります。

高梁市図書館では、館内にある観光案内所を起点とし、図書館利用者を市内各地へ誘導できる仕組みづくりを構築していきます。今後も引き続き、図書館内だけでなく、まわりの図書館外にも目を向けて、観光施設などと連携を図りながら、高梁市図書館で生まれる経済効果を市域全体に波及させていくこと

読みたい本がたくさんある

旧高梁中央図書館をよく利用していました。当初は、この大きな図書館が市の規模に合っているかどうか疑問で利用をためらっていましたが、今は月に3回程度行っています。

開館時間が午後9時までで休日も開いているので、時間があれば行くことができますし、返却ポストが市内各所にあるので便利だと思っています。

高梁市図書館は蔵書冊数が非常に多く、読みたい本がたくさんあり、毎回借りるのが楽しみです。時には借りて読んだ本を館内の書店で買うこともあります。

これからも利用し続けたいと思いますし、地域の皆さんに愛される図書館になってほしいと思っています。



安藤 千恵子さん (南町)

子どもと過ごしやすい空間



金田 真由美さん 賛くん (荒神町)

旧高梁中央図書館によく行っていたので、高梁市図書館も週に1回、子どもと一緒に利用しています。私は料理や手芸などの本をよく読んでいます。

高梁市図書館は、本を種類別に並べていたり、お薦めの本を取りやすいようにしてくれているので、とても探しやすいです。

また、4階は子どもが過ごしやすい空間になっていたので安心して過ごすことができます。

さまざまなイベントが開催されていますが、これからも主婦向けや子ども向けのイベントなどがあればいいと思います。

観光も一緒に楽しめる



原 葉月さん 明大さん (倉敷市)

大阪の蔦屋書店がお気に入り、同じような場所が岡山にもないかと探していたところ、高梁市に新しく図書館が開館することを知り昨年の夏に初めて来ました。

高梁市図書館は、とてもきれいな館内で、調べ物ができたり飲み物を飲みながら雑誌を読めたりと、ゆっくりとした時間を過ごすことができる空間だなと思います。

また、高梁市へ来るまでの道中では紅葉などの四季を感じることもできるので、それも楽しみの一つです。

前回来た時には備中中山城に登りました。次回来るのを楽しみにしています。

勉強しやすい学習室



平松 弦さん (川崎医療福祉大学 3年)

倉敷の大学へ電車で通学しているので、通学前後に利用しています。特に学習室をよく利用していますが、静かで勉強しやすい環境です。また、雑誌や新聞も読むことができ、気分転換ができることも魅力の一つだと思います。

待ち時間に利用しています

バスで通学をしているので、バスの待ち時間に4階のテラスを利用したり、3階の学習室でテスト勉強をしたりしています。図書館とバスセンターが直結しているのが便利だと感じています。



蓮井 ねねさん (高梁城南高校 2年)



飲み物を楽しみながら本を読む